Reformas fiscales, delicadas: especialistas (El Financiero 25/09/09)

Reformas fiscales, delicadas: especialistas (El Financiero 25/09/09)(Redacción) Viernes, 25 de septiembre de 2009 Los agentes aduanales enfrentan problemas en las operaciones de importación y exportación porque el crimen organizado intenta introducir su mercancía ilegalmente, plantearon los académicos Carlos Daza, de la Facultad de Derecho de la UNAM, y José Alberto Valdés Villarreal, presidente del Colegio de Profesores e Investigadores de Derecho Fiscal. En el coloquio "El comercio exterior y la gestión aduanal en el siglo XXI", que organizó la Aaadam, señalaron que también hay cambios fiscales que podrían darse en 2010 si se acepta el paquete económico del Ejecutivo y perjudicarán al sector. Valdés Villarreal explicó que en la propuesta del presidente Felipe Calderón está no suspender una ejecución o embargo aun cuando se hayan dado garantías para liquidar créditos fiscales, si el monto garantizado es menor al adeudo fiscal total. Lo anterior deja en la indefensión a los contribuyentes, porque éstos podrán lograr la suspensión del embargo hasta que se publique la convocatoria de remate de los bienes en garantía. Afirmó que son "muy delicadas" las reformas que propuso el Ejecutivo al Congreso", porque si muchos asuntos ya de por sí tardaban más de dos años en resolverse, si ahora se rematan los bienes en garantía la situación se complicará aún más. En tanto, Carlos Daza Gómez, de la UNAM, explicó que los agentes aduanales quedan en una posición muy frágil, porque se les pueden imputar hechos que pueden ser falsos o verdaderos, con el sólo señalamiento que haga contra ellos un testigo protegido. Por ello se deberían establecer convenios con la Procuraduría General de la República para tener mecanismos de seguridad jurídica y no sean víctimas de la delincuencia organizada.